
 

 

 

 

 

 

Présents : Benoît Louvet – Fredy Fautrel - Hassan Charki - Gilles Bellissent - Hervé Grandet - Jacques Fécil- 

Bruno Colibert - Philippe Legall - Alain Robert - Dominique De La Cotte - André Lefèvre (visio) - Stéphane 

Cerdan - Cyril Gringore – Mikael Lesage (visio) 

Excusés : Pierre Tavelet – Nathalie Guedon-Ginfray – Florent Jiquel – Yohan Gagnant  

 

 

APPROBATION PV DE LA CRA  

 

Après lecture, le procès-verbal 05 de la réunion de la commission du 18 mars 2022 est approuvé à l’unanimité 

des membres présents de la commission.  

 

OUVERTURE DE LA SEANCE 

 

A 18 heures, Benoît Louvet, Président de la Commission Régionale de l’Arbitrage accueille et remercie 

l’ensemble des membres présents à la réunion plénière.    

 

 

Points à abordés et ordre du jour :  

 

 
1 - CIVILITES ET COURRIERS REÇUS 

 
2 - INTERVENTION ETRA – ETRAF 
 
3 - PRESENTATION DES MODIFICATIONS DU REGLEMENT INTERIEUR 2022-2023 
 
4 - CALENDRIER ACTIVITES CRA SAISON 2022-2023 

 
5 - POINT SUR LES OBSERVATIONS – ELABORATION DES CLASSEMENTS 

 
6 - INFORMATIONS DIVERS (RESULTATS FFF, EXAMENS LIGUE….) 
 
7 -  QUESTIONS DIVERSES – TOUR DE TABLE 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

La CRA présente toutes ses condoléances à la famille de Bernard Bacourt ancien Président de la Ligue de 
Normandie et ancien trésorier à la FFF.  

La CRA présente toutes ses condoléances à la famille de Daniel Botté ancien Président du district fluvial de 
Seine-Maritime.  

La CRA présente toutes ces condoléances à Jean-Louis Gautier suite au décès brutal de son épouse. La CRA 

lui assure son total soutien dans cette terrible épreuve de la vie.  

Mail de Lilian Leroux qui demande à la CRA de diffuser et partager un lien concernant la situation familiale de 

Philippe Piednoël. Patricia Bernier a diffusé le lien à tous les arbitres de la LFN avec l’accord du Président de 

la CRA. La CRA apporte son total soutien à Philippe et souhaite une large mobilisation de tous.   

Mail de la DTA qui communique le résultat de l’étude nationale sur l’arbitrage menée par la DTA et la Direction 
Marketing dans le cadre du groupe de travail performance 2024 visant à redynamiser l’arbitrage amateur. 
Cette étude, qui a été menée auprès de tous les arbitres licenciés et d’anciens arbitres, a recueillis 7.491 
réponses, ce qui permet de considérer les résultats comme très représentatifs de la population arbitrale. Sur 
la base de ces résultats, le groupe de travail performance 2024 déploiera en fin de saison un plan de 
développement de l’arbitrage amateur pour nous permettre, tous ensemble, d’atteindre nos objectifs de 
recrutement et de fidélisation. 

Mail du SM Caen pour une demande d’intervention de l’ETRA sur une formation BPJEPS le jeudi 28 avril 
2022, module arbitrage sur la journée. (26 candidats). 

Mail de Mikael Lesage, pour information les examens et concours FFF se dérouleront les 27-28-29 mai 2022 
sur 2 jours en fonction des catégories à l'INSEP ou Créteil. 

La CRA remercie Antoine Louet, Anthony Bizet et Anthony Hue d’avoir accepté d’officier gracieusement sur 
la rencontre opposant le Variété Club de France à la Gendarmerie de Paluel qui aura lieu samedi 16 avril à 
15 heures au stade de Cany Barville. 

Cette rencontre est au profit de l’association MON COMBAT, qui œuvre pour les enfants malades et dont le 
capitaine est le jeune Andréas. 

Mail du Président de l’AG Caen dénonçant l’attitude et le comportement verbal d’un officiel.  Réponse faite par 
le président de la CRA.  

Mail à tous les officiels concernant les dossiers médicaux pour 2022-2023. Il leur est conseillé de faire une 
copie de leur dossier avant tout envoi postal à la Ligue. Courant juin 2022, la FFF ouvrira la saison 2022-23 
via Footclubs et ils pourront alors se rapprocher de leur club pour effectuer le renouvellement de leur licence 
arbitre. 

Mail de félicitations du Président de la LFN, Pierre Leresteux pour la réussite des arbitres candidats aux 
examens FFF.  

Mail de Rayanne Guenni qui souhaite poursuivre l’arbitrage mais au sein du district DFSM. Après échange 
avec Cyril Gringore, la CRA valide sa demande.   

Mail de Antoine Senault qui informe la CRA de son souhait pour la saison 2022-2023 de redevenir arbitre 
central en R2.  

Mail du club de Sartilly (50), qui organise le samedi 25 juin 2022, son 29éme Tournoi International Jeunes, 
catégories U11, U13 et U15, de 08h30 à 18h00, sur les terrains du stade de Sartilly. Nouveauté pour 2022, le 
Dimanche 26 juin, un Tournoi FÉMININ pour les Catégories U11, U13 et U15 ainsi qu'un tournoi U9 Mixte. La 
CRA valide la participation de jeunes arbitres de la LFN. 

Ces derniers jours ont marqué le passage des examens Ligue, jeunes et seniors, nous tenions 
particulièrement à remercier chaque président de CDA de leur contribution que ce soit au niveau de la 



 

décentralisation de cet examen et/ou pour la mutualisation des moyens, notamment humains. Nous 
souhaitions également souligner leur engagement en ce qui concerne la présentation des candidats. Sans les 
apports respectifs, l'arbitrage local et régional ne pourrait progresser. 

Mail de Taallah Adlane qui demande une année sabbatique pour la saison 2022-2023. La CRA est favorable.  

Mail de Pierre Lucas, observateur, qui informe la CRA son souhaite de mettre un terme à ses fonctions à la 
fin de la saison.  La CRA le remercie et lui souhaite bonne continuation.  

Mail concernant le stage U15 Nationaux à Clairefontaine qui a eu lieu du Vendredi 20 mai au dimanche 22 
mai 2022 (Rousselin Mathys, Lesauvage Mathys, Borsberg Maxime, encadrement des officiels assuré par 
Patrick Duboc). 

Mail de Camille Chevallier qui informe la CRA qu’il quitte la LFN à la fin de la saison pour rejoindre la ligue 
Bourgogne Franche-Comté pour 2022-2023. La CRA lui souhaite une totale réussite pour sa carrière 
professionnelle et une bonne continuation dans sa fonction d’officiel.  

Mail de Yvan Brulfert qui informe la CRA qu’il mettra un terme à sa fonction d’officiel à la fin de la saison 2022-
2023. Il souhaite se diriger sur la fonction de délégué régional. 

Mail de Paul Lemasson qui informe la CRA qu’il souhaite ne pas reprendre de licence pour la saison prochaine.  

Mail de Frédéric Leudière qui informe la CRA qu’il s’oppose à la décision de la commission d’être rétrogradé 
dans la catégorie AAR2 pour la saison 2022-2023 et qu’il pose réclamation. Réponse faite par la CRA. 

Courrier de Laurent Anger président de la commission de discipline à la CRA pour évoquer un rappel 
concernant l’envoi des rapports, la codification des faits de jeu sur la FMI et la présence des officiels en cas 
de convocations devant l’instance disciplinaire. Ce rappel sera de nouveau effectué lors des stages de début 
de saison.  

Mail de Jason Herman qui informe la CRA qu’il souhaite être arbitre assistant pour la saison 2022-2023.  

Mail de Maxime Borsberg qui informe la CRA de son souhaite de prendre une année sabbatique pour la saison 
2022-2023 pour raisons familiales.  

Mail de Yvan Madec qui remercie les officiels au nom du Président de l’Esmgo M. Leroux et du Président du 
Tournoi M. Beuzelin, nous tenions à vous remercier pour votre très bonne prestation et votre très bonne tenue 
pendant les 3 jours de notre Tournoi International U17. 

Mail de la ligue Méditerranée concernant l’arrivée de Fouad YOUCEF (raisons professionnelles), arbitre 
assistant (AAER). 

Mail de la ligue du Grand Est concernant l’arrivée de Benjamin Pelican, arbitre assistant (AAER).  

 

 
La CRA a validé les activités de l'équipe technique présentées lors de la réunion et la commission donne son 

accord pour que le rassemblement du pôle espoir puisse avoir lieu le 13 avril, sous la conduite de l’ETRA. 

L’ETRA est intervenue sur un après-midi sensibilisation arbitrage qui a eu lieu le lundi 11 avril à l’US Granville 
dans le cadre des stages Foot vacances U13 du club. 
- une partie théorique en salle (approche des lois du jeu) 
- une seconde partir terrain avec des ateliers HJ et une l’organisation d’un biathlon. 
 

Les 16 et 17 avril 2022, 2 arbitres normands ont participé au rassemblement inter-ligues futsal : GUEDES 

Kévin - AUBE Thomas 

 
Mail de la responsable de la section ETRAF, Nathalie Guedon Ginfray, concernant la diffusion du PV de la 

section suite à la réunion décentralisée effectuée le 26 avril au district du Calvados.   



 

Interventions Mikael Lesage à l’ESFC Falaise auprès de 60 jeunes de 11 à 15 ans dans le cadre du stage de 
Pâques Lundi 11 avril. Merci à Manon Drouin Hamel et Valentin Hamel d’avoir été aux côtés de Mikael Lesage 
et d’avoir contribué à cette belle réussite. Une journée consacrée entièrement à l’arbitrage, Image et Initiation. 
 
Intervention de Mikael Lesage au club de Verson sur un stage foot vacances le Mardi 12 avril. Objet : 
intervention arbitrage, en salle et terrain, auprès d'une trentaine de jeunes footballeurs de 11 à 16 ans. 
 
Module FUTSAL UFR STAPS Caen : 2 journées de formation préparées et animées par Mikaël Lesage pour 
une trentaine d’étudiants avec un module complet (type FIA FUTSAL), THEORIE – PRATIQUE. Mardi 8 mars 
& Mardi 5 avril 2022. Merci également à Valentin Hamel pour sa présence. 
 
Formation BPJEPS SM Caen : mardi 17 mai 2022 au Centre de Formation du SM Caen. Préparation et 
animation par Mikaël Lesage. Merci à Valentin Hamel pour sa disponibilité. 
 
Mercredi 18 mai au siège de la LFN, Mikael Lesage a dispensé une journée de formation aux candidats FFF.  
(Lois du jeu – tests physiques – questionnaires – vidéos) 
 
Frédy FAUTREL a assuré la continuité de la formation FFF théorique auprès des 2 féminines et candidat 
F4, au siège de la LFN 
- le jeudi 19 mai 2022 
- le lundi 23 mai 2022 
- Et le jeudi de l’ascension pour l’ensemble des candidats toujours au siège de la LFN. 
 
SSFA Avranches :  
4 candidats convoqués le mardi 24 mai – 3 présents – 2 dossiers ont été retenus pour la rentrée de septembre 
2022 : 2 candidats dont le profil est intéressant pour une Section sportive / 2 jeunes joueurs qui souhaitent se 
consacrer à l’arbitrage / FIA à prévoir en septembre ou octobre 2022.  
Un profil intéressant à développer sur 3 années complètes en section sportive. Un profil pour une admission 
en terminale (1 seule année) n’a pas été retenu. Cependant, nous encourageons cette jeune fille à poursuivre 
sa formation et son développement dans l’arbitrage. 
 
Mercredi 6 avril : Journée arbitrage UNSS à Brécey (50) avec les élèves de la SSFA d’Avranches et 2 jeunes 
officiels joueur-arbitre UNSS. Phase finale régionale avec des rencontres d’un excellent niveau, un vrai 
bénéfice pour la formation de nos jeunes arbitres. Action à renouveler.  
Merci à Hassan et Jean-Paul Ménager d’avoir été à mes côtés pour cette journée intense. 
 
Mercredi 8 juin 2022 : journée de clôture 2021-2022 pour la SSFA d’Avranches. 3 élèves vont nous quitter afin 
de poursuivre leurs études post bac. Nous leur souhaitons le meilleur pour la suite, y compris dans l’arbitrage. 
Nous serons heureux d’accueillir de nouveaux élèves le 1er septembre 2022. 
 
Mikaël Lesage, en charge de la partie organisationnelle et technique de la section sportive à filière arbitrage 
d’Avranches, tient à remercier très sincèrement l’ensemble des formateurs bénévoles qui se sont investis pour 
les jeunes arbitres de cette SSFA. Les résultats très positifs de ces dernières années sont aussi la réussite de 
nos formateurs qui viennent récompenser leur investissement et disponibilité.  
 
Mikaël Lesage était présent aux réunions de secteur organisées par la Ligue aux côtés du Président Leresteux 
le Lundi 9 mai à Lisieux (14) et le Lundi 16 mai à Vire (14). 
 

L'ETRAF a organisé les 30 avril et 1er mai dernier un stage Inter Ligues Féminin avec la Ligue des Hauts de 
France. Il s’agissait d’une première au niveau national concernant l’organisation de ce stage stage Interligues 
avec les Hauts de France cela a été salué par la CFA et la DTA. Les encadrants étaient : Nathalie Guedon 
Ginfray, responsable de ETRAF, Nado Pesnel, secrétaire de l ETRAF et Fredy Fautrel, CTRA. Le président 
de la CRA était présent aux travaux durant le stage.  
 
La CRA a proposé le nom des candidats fédéraux : 
 
Concernant l'examen fédéral 4, la proposition est de présenter Louison Olivier. 
Concernant l'examen assistant fédéral 3, nous n'avons pas de candidat éligible. 
Concernant l'examen fédéral féminine 2, la proposition est de présenter Jade Mongiat et Pauline Mazier. 
 
Concernant l'examen JAF, la proposition est de présenter Baptiste Guillard, Jules Gringore, Raphaël 
Larsonneur et Valentin Croquet. 
 
Pas de candidature Futsal. 



 

 

L’ETRA représentée par Frédy FAUTREL a mis en place une journée sensibilisation auprès des jeunes de la 
section Foot du bon sauveur de St Lo (50) avec notamment des ateliers après une séance en salle. A l’issue 
deux jeunes ont montré leur intérêt pour la fonction arbitrale. 
 
Intervention à Granville de Fredy FAUTREL et Antoine RIVOGNAC 
 
Le 2 juin intervention de Frédy FAUTREL auprès de la section sportive du collège DIDEROT, (2 jeunes 
féminines et 1 jeune garçon souhaite se lancer puis le soir auprès des U18 du club de TOURLAVILLE où il 
s’agissait plus de sensibilisation. 
 
Samedi 4 juin, Frédy FAUTREL a représenté la CRA et son président à l’assemblée générale CDA Manche.  
 
Le 16 Mai, l’ETRA a rencontré l’UGSEL manche dans le cadre d’un développement de formation auprès des 
différentes sections sportives. 
 
CLEON : Le club souhaite mettre en œuvre une école d’arbitrage. Le CTRA coordonnateur a rencontré le 
référent arbitre afin de mettre en place un cahier des charges. Si l’aspect technique peut être assuré par 
l’ETRA, les ressources humaines sont à la charge du club ou district. 
 
Lundi 25 avril rencontre Arbitres N3/Club N3 au Havre avec la présence GIOE Christophe et de Pierre 
TAVELET où les échanges ont été particulièrement constructifs. 
 
Remerciement aux encadrants CRA lors du festival U13 à Argentan. 
 
Objectifs 2022 : démultiplier les interventions dans les sections sportives et clubs... grâce à un maillage du 
territoire en termes de CTDA ou équivalent. Un projet sera présenté au comité de direction.  
 
Fredy Fautrel a présenté un document de travail à la CRA concernant le recrutement de futurs CTDA. Ce 
document sera présenté au prochain comité de direction de juillet.  
 
Présentation par les deux présidents de CDA Eure et Manche concernant les emplois liés à l’arbitrage au sein 
des deux districts. Ces deux présidents remercient leurs intervenants Mathieu Moulin et Antoine Rivognac.  
 
L’ETRA et la CRA rappelle collectivement l’existence de la passerelle joueur / arbitre. Elle permet à d’anciens 

joueurs de haut niveau d’accéder plus rapidement au niveau régional en tant qu’arbitre. Les représentants de 

clubs sont notamment invités à diffuser cette information. 

 

Hassan Charki a présenté à la CRA les modifications du règlement intérieur 2022-2023.  

 
Un document relatant les modifications apportées sera adressé à l’ensemble des membres de la CRA pour 
validation avant envoi au comité de direction de la LFN le 4 juillet 2022. 

 

 

Le tableau prévisionnel concernant les différentes dates 2022-2023 sera envoyé par Fredy Fautrel à 

l’ensemble des officiels de la LFN.  

 

 

L’ensemble des classements a été communiqué à tous les officiels de la LFN. 

 

 

 

 

La CRA félicite les candidats ayant réussi l’examen FFF, il s'agit de Tifenn Leprod'homme au titre de Fédéral 

4, de Romain Hennache au titre d'assistant fédéral 3, d'Elise Lecolley au titre de Fédéral Féminine 2 et de 



 

Julien Lemaître au titre de Jeune Arbitre de la Fédération. La CRA adresse une pensée sportive à Jason 

Herman et l’encourage dans la poursuite de sa fonction.  

La CRA a organisé les examen JAL et candidats ligue séniors sur les différents districts et à ce titre la CRA 
remercie les présidents des CDA ayant accueillies les candidats.   
L’ensemble des candidats à l’examen ligue sont tous reçus.  

 

Les classements des arbitres fédéraux ont été publiés. La CRA adresse ses félicitations à l’ensemble des arbitres 

fédéraux Normands qui effectuent des saisons longues et compliquées, remplies d’efforts et de sacrifices, et qui 

portent haut les couleurs de la Normandie. Un grand bravo à Cyril Gringore pour sa désignation en finale de la 

ligue des Champions UEFA et pour sa sélection pour la prochaine coupe du monde au Qatar en fin d’année.  

 

 

 

La CDA 14 organise les prochaines formations en arbitrage aux dates suivantes : 

 

• Samedi 02 et dimanche 03 juillet 2022 de 8 h 30 à 20 h à Saint Vigor Le Grand.  

 

• Samedi 09 juillet 2022 de 08 h 30 à 11 h 30 au district à Hérouville Saint-Clair. 

 

• Samedi 15 octobre 2022   

 

 

La CDA 27 organise les prochaines formations en arbitrage aux dates suivantes :  

 

• Dimanche 12, samedi 18 et dimanche 19 juin 2022, de 9h00 à 17h00 au district Eure 
 

• Samedi 30, dimanche 31 octobre et lundi 1 novembre 2022, de 9h00 à 17h00 au district Eure. 
 

• Samedi 14, dimanche 15 et samedi 21 janviers 2023 de 9h00 à 17h00 au district de l’Eure. 
 

 
La CDA 50 organise les prochaines formations en arbitrage aux dates suivantes : 
 

• Samedi 02 et dimanche 03 juillet 2022 au district de la Manche. 

 

• Samedi 09 juillet 2022 au district de la Manche. 
 

 

La CDA 76 organise les prochaines formations en arbitrage aux dates suivantes : 
 

• Samedi 02 et dimanche 03 juillet 2022. 

 

• Samedi 09 juillet 2022 
 

 

La CDA 61 organise les prochaines formations en arbitrage aux dates suivantes : 

 

• Samedi 15 et dimanche 16 octobre 2022. 

 

 

Pour la saison prochaine, Cyril Gringore est le désignateur pour les jeunes arbitres de ligue sur l’ex-Basse-

Normandie. 

 

Le président de la CRA remercie Alain Ruiz pour les années consacrées à l’arbitrage, suite à sa démission des 

fonctions de désignateur dans la catégorie séniors LFN.  

 



 

Le président de la CRA informe les membres de la CRA que Lilian Leroux est désigné comme le prochain 

désignateur dans la catégorie séniors LFN.  

 

Le nouveau responsable de pôle a été nommé par le comité de direction. Il s’agira de Monsieur Cédric Garnier. 

La CRA le félicite et lui souhaite la bienvenue. 

 

Aucune autre question n’étant abordée, le président Benoît Louvet remercie les membres de la CRA de leur 

présence et lève la séance à 21heures. 

 
Le Président    Le secrétaire de séance 

 

 
Benoît Louvet    Hervé Grandet 

    


